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　海神地区の悲願ともいうべき京成海神駅バリアフリー化について、９月12日（月）に行

われた私の一般質問において市執行部は、京成電鉄が整備計画の作成、及び概算事業費の積

算を行っているところであり、来年度の事業実施に向けて国庫補助金の交付申請の準備中で

あることを明らかにしました。以下、質疑の模様をお知らせします。

　去る９月９日（金）、会派「自由市政会」を代表して議案質疑に登壇しました。この中で、市長は学校耐震化を従来の予定よ

り前倒しして実施する方針を表明しました。以下、質疑の模様をお伝えします。

　上記の通り、市はこれまでの方針よりも前倒しして、小中学校校舎、体育館の耐震化を進める方針を明らかにしました。子供

達の生活の場であり、災害時に避難所となる学校の耐震化は喫緊の課題です。今回の前倒し方針を評価するとともに、確実な実

施を引き続き求めていきたいと思います。

　初当選から４年余り、地元の強い要望を受けて最優先事項として取り組んできた課題でしたが、今回一つの節目となる答弁を

引き出すことができました。この間、署名運動などさまざまな形でともに運動いただいた全ての皆様に感謝とご報告を申し上げ

ます。しかしながら、まだ国庫補助金の採択や市の予算措置が確定したわけではないことから、引き続き確実な実施を求めて働

き掛けを続けてまいりたいと思います。

■京成海神駅バリアフリー化、来年度実施へ前進！

■学校施設耐震化の前倒しを表明！

Ｑ．日　　色　�　京成海神駅バリアフリー化について、６月議会での前向きな答弁を受けて

地元では期待が高まっている。一日も早い予算化、事業着手を望むものであ

るが、京成電鉄との協議の進捗状況はどのようになっているか。具体的な動

きはあるか。説明を求める。

Ａ．企画部長　�　今年度第２回定例会後、早速、市から京成電鉄に対して、海神駅の整備計画の作成、及び事業費の積算を検討

していただきたいと依頼している。その後、京成電鉄に確認したところ、すでに整備計画の作成、及び概算事業

費の積算を行っているところであり、来年度の事業実施に向けて、国庫補助金の交付申請の準備中とのことであっ

た。私どもとしては、これを受けて、議会終了後、精力的に京成電鉄と協議してまいりたいと考えている。問題

がなければ具体的な予算要求に入っていきたいと思っている。

Ｑ．日　　色　�　待ちに待った答弁をいただくことができた。地元を代表して、早急な協議の成立と平成24年度における確実

な予算化を引き続き強く求めていく。

Ｑ．日　　色　�　今回の葛飾小学校校舎改築工事請負契約締結によって、小学校の耐震化が一歩前

進することを高く評価している。しかし、４月現在での公立学校施設の耐震化率が

49.8％、未実施は205棟となっており、一層の取り組みが必要である。

　　　　　　　�　震災を受け、学校の安全安心を求める市民の声はなお高まっている。今後、耐震化

の取り組みを一層スピードアップしていただきたいと考えるが、市長の考えはどうか。

　　　　　　　�　特に、災害時に避難所の役割を果たす体育館については、一層の早期化が必要と考

えるが、どうか。

　　　　　　　�　また同時に、教育環境の充実のための空調設備設置についても、着実に事業を進めていただきたいと考えるが、

どうか。所見を伺う。

Ａ．市　　長　�　学校施設の耐震化は、大変重要な課題であると考えている。耐震化の前倒しであるが、小中学校の耐震化に

ついては、予定を前倒しして、平成27年度の完了を目指していく。また、中学校への空調機の設置については、

教育環境の充実を図り、子供達の健康を守るということも大変重要であると考えているので、今年度は設置設計

を進め、設置工事については国の補助動向を見極めてまいりたい。

Ａ．管理部長　�　小中学校の体育館の耐震化について、本年４月１日現在、81棟中32棟の体育館の耐震性が確保されている。耐震補

強工事が必要な49棟については、今年度５棟の補強工事と、34棟の補強設計を実施している。残る９棟（建替予定の

船橋小を除く）について、前倒しを図り、最終的に平成25年度末までには体育館耐震化の完了を目指したい。

待ちに待ったバリアフリー化

安全な学校に
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■９月議会議案質疑
　～保育園用地の積極的購入表明、漁業協同組合への支出の是非など～

　今回の９月議会には補正予算のほか、条例の制定、各種契約議案など18件の議案が市長から提出され、いずれも可決承認さ

れました。（詳細については10月25日頃発行の「市議会だより」をご覧ください。）前述のとおり、会派を代表して私が質疑に

立ちましたが、その模様を抜粋してお伝えします。

　このほかにも上記に関連して、保育園用地の購入経緯や、同土地を民間法人に貸し付ける場合の基準、また船橋市債権管理条

例の内容に関する質疑などをおこないました。

●保育園用地の積極的購入を表明～財源は確保できているか？～

Ｑ．日　　　　　色　�　今回の補正予算において、飯山満駅南口に保育所用地を２億円余りで購入す

るための費用が計上されている。これまで保育所用地は既存の市有地の利活用

（転用）や国県有地など公有地を中心として確保されてきたほか、民有地の場

合でも法人に自ら借用させ、それに対して補助金を交付することで対応してき

た。しかしながら今回は、直接市が用地を購入するということで、これまでの

取り組みとは一線を画していると捉えている。

　　　　　　　　　　�　そこで伺うが、今回の土地について、購入を決断するにいたった理由ないし

基準はあるか。また、今後も市内各地で同種の売却打診があった場合に、どの

ような場合に保育所用地として購入することがありえるのか。

Ａ．子育て支援部長　�　保育需要が多く利便性の高い駅周辺では、土地購入費や賃借料も高額になり民設民営による保育所整備

が進まないことから、今回、新たに市が保育所用地を取得して保育所整備をさらに促進しようということ

である。

　　　　　　　　　　�　市では今後３年間程度で、民間法人単独による整備が難しい、JR総武線西船橋駅、船橋駅、津田沼駅、

東葉高速線飯山満駅、北習志野駅、船橋日大前駅周辺を中心に、周辺環境をはじめ地権者の意向、価格な

どの条件が整った土地を取得して、保育所整備に積極的に取り組んでまいりたいと考えている。

Ｑ．日　　　　　色　�　待機児童を抱えるご家庭にとっては朗報である。しかし、当然購入には費用がかかるが、財源的な裏付

けはとれているのか。

Ａ．財　政　部　長　�　仮に1,000人の待機児童の対策を図るとすると、定員100人として1,000㎡、

10施設で約10,000㎡の用地確保が必要となる。用地購入費用について、土地

価格の状況を勘案して１㎡あたり30万円と仮定した場合、総額30億円の用地

取得費がかかることになる。

　　　　　　　　　　�　保育所用地の取得費については、起債の対象であり、90%の充当率であるこ

とから、一般財源の持ち出しは３億円である。また、残り27億円の起債の償

還費について試算をしたところ、22年度末決算ベースでの実質公債比率1.6％

が1.8％程度になる見込みであることから、財政の健全性についても確保され

ていると考えている。財政部としては積極的に財政措置を図っていきたい。

●船橋市漁業協同組合への補助金の支出について～要綱に合致しているか？～

Ｑ．日　　　　　色　�　船橋市漁業協同組合の所有する施設に対する復旧事業費補助金につ

いて、組合から提出された工事見積書によると、事務所、共有倉庫、

海苔共販所の３棟を一括して補修する内容となっている。

　　　　　　　　　　�　しかし、補助の根拠となる千葉県水産業施設災害復旧事業補助金交

付要綱によると、対象となる「共同利用施設」に、組合事務所ならび

に会議室は含まれていない。

　　　　　　　　　　�　組合事務所の補修に対し、補助金を交付することは要綱違反ではな

いか。住民監査請求の対象となった場合に抗弁できるか。

Ａ．経　済　部　長　�　事務所部分の復旧費について県と協議したが、敷地、建物全体が共同利用施設とみなせるとの判断から、

補助対象となったものである。要綱違反について改めて県に確認したところ、違反にはならないとのこと

である。

Ｑ．日　　　　　色　�　今回の震災では湾岸部の多くの企業が被災したが、いずれも自力での復旧を余儀なくされている。漁業

協同組合だけを、要綱を無理に読み込んででも補助の対象としようとするのは公平性を欠くと考えるが、

問題はないか。

Ａ．経　済　部　長　�　市としては、漁業が古くから培った船橋市の歴史ある産業であること、また今回の災害で海苔養殖が全

滅したことで３月11日以降の水揚げが一切なくなったこと、このような中で船橋の漁業を今後も守って

いくためにも、国や自治体が手を差し伸べていく必要があるのではないかと考えている。

予 算

液状化の被害を受けた組合事務所
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　今回の９月議会において、市長より「船橋市債権管理条例」が議案として提出され、審議の結果可決承認されました。

　この条例は、船橋市の管理する債権について、「統一的な処理基準を定めることにより、公正かつ公平な市民負担の確保及び

市の債権管理の一層の適正化を図り、もって健全な行財政運営に資することを目的とする」（条例第１条）ものです。主な特徴

として、債権回収のために各担当課が取るべき手続きを定めているほか、公債権の延滞金（支払いが遅れた場合にかかる利息）

について、一律に徴収することを定めています。同時に、回収不能と判断されたものについては債権放棄を可能にすることで、

効率的な回収業務に資することが期待されます。

　私はこれまで、総額約130億円あまりにも上る市の未収債権について、市民負担の公平性を求める立場から、回収を強化する

とともに、延滞金についても適切に徴収するよう求めてきました。（平成21年第４回定例会では市営住宅の未払いに関連して条

例改正を発議した経験もあります。）

　今回、条例の制定により市が債権回収に対する認識を一層強め、適切な回収業務を行うことで、「納めるべきものは納める」

という当たり前のことが実現し、正直者が馬鹿をみることのない市政に一歩近づくことを評価し、また期待しています。

　船橋市では、子どもたちの安心・安全をよりきめ細かく確認するため、全ての保育所、

幼稚園、市立小中高等学校および一部の公園等の220施設で、空間放射線量の測定を専門

業者への委託により実施しています。

　このうち、市南部、西部の測定結果の一部をお知らせします。（他の地域の数値につき

ましては、市ホームページをご確認ください）いずれも低い値であり、普段通りの生活を

送っていただいて問題ないと認識しています。

　８月～９月の２ヶ月間、NPO法人ドットジェイピーの事業により、学生インターンを受け入れました。これは、若い世代に政

治の現場に触れていただくことで、将来の政治参加意欲を高めようという趣旨のものです。今回受け入れた東京都市大学３年の

村上晶子さんが感想を寄せてくれていますのでご紹介します。

■船橋市債権管理条例が制定されました

■市内放射線量調査結果について

■インターン生を受け入れました

測定場所 放射線量 測定場所 放射線量 測定場所 放射線量 測定場所 放射線量
海 神 小 学 校 0.10 西 海 神 小 学 校 0.13 西 船 幼 稚 園 0.14 西船児童ホーム 0.20
海 神 南 小 学 校 0.11 海 神 中 学 校 0.09 本 中 山 保 育 園 0.10 本 郷 公 園 0.16
二 葉 幼 稚 園 0.10 海 神 幼 稚 園 0.15 小 栗 原 小 学 校 0.09 船橋ひかり幼稚園 0.15
ひなぎく幼稚園 0.12 海神第１保育園 0.11 山 野 幼 稚 園 0.09 弥 生 保 育 園 0.19
海神第２保育園 0.12 海 神 南 保 育 園 0.13 葛 飾 中 学 校 0.11 さ く ら 保 育 園 0.15
プレスクール・ベル 0.13 葛 飾 小 学 校 0.10 葛 飾 幼 稚 園 0.14

測定日：8月16 ～ 17日　　単位：マイクロシーベルト／毎時　　測定位置：敷地内中心付近地表１cm

　去る９月12日（月）、18回目となる一般質問に登壇しました。１面でご報告した京成海神駅バリアフリー化問題のほか、今回

は①身体障害者福祉作業所「太陽」について、②北部清掃工場建替についてなど３項目を通告し、執行部と議論を行いました。

以下、その模様を抜粋してお伝えします。

Ｑ．日　　　　　色　�　重度の身体障害者の方のための福祉作業所「太陽」について、既に定員オーバーの状態であり、収容能

力は限界にきている。一方、特別支援学校の卒業生の進路は依然として厳しい状況にあり、民間施設の整

備も思うように進んでいない。これまで、多くの卒業生を受け入れてきた「太陽」が定員に達しているこ

とについて、在校生の保護者からは不安の声が上がっている。

　　　　　　　　　　�　こうした施設整備には一定の期間が必要なことを踏まえると、一刻も早く具体的な取り組みに着手する

必要がある。そこで、６月議会で取得の方針が公表された行田の国家公務員体育センター跡地を活用し、

早急に第２「太陽」との位置づけのできる施設整備に取り組むべきと考えるが、どうか。

Ａ．福祉サービス部長　�　障害児の学校卒業後の進路先の確保として、民間事業所の受け入れ定員の拡大や施設の整備及び定員の

増加は重要な課題であると考えている。現在、地域自立支援協議会で、総合的に議論していただいている。

　　　　　　　　　　�　施設整備にあたっては土地の確保が必要であることから、行田国家公務員体育センター跡地について、

所管課に利用の要望を出している。特別支援学校の児童・生徒の在籍状況を踏まえ、卒業生の進路対策に

重点的に取り組んでまいりたい。

■９月議会一般質問～障害児の進路先の確保について～

測定の様子

　私は、メディアでは報道されない政治家の本当の姿を知りたいと思い、議員インターンシップに参加しました。
　２か月間という短い期間でしたが、ビラ配りや施設訪問、震災ボランティア、そして議会傍聴など、多方面にわたる体験をさせていた
だきました。
　中でも、後援会研修旅行の下見に同行したことが一番印象に残っています。
日色議員が参加者の方々により満足していただけるように綿密なスケジューリングをする様子を見て、議
員として有権者とのコミュニケーションに腐心される様子がよくわかりました。政治家との関係が希薄な
一般学生にとって、日色議員が地元の方と密接な関係を築こうとしている活動に関われたことは、非常に
貴重な体験だったと思います。
　こうした数々の取り組みを通じて、敷居が高いと思っていた政治の世界を身近に感じられたこと、そし
て政治との関わり方について考えを深められたことは、私にとって大切な財産になりました。お忙しいな
かお伴させてくださった日色議員に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。 事務所での作業
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■編集後記
長年取り組んできた海神駅バリアフリー化の問題解決

が見えてきました。最終的に事業が完了するまで、気を

抜かず働きかけを続けていきたいと考えています。（健）

■日色　健人（ひいろ・たけと）プロフィール

1978年船橋市生まれ　33歳　二葉幼稚園、西海神小学校、
市川学園中・高を経て早稲田大学法学部卒業。サラリー
マン生活を経てアメリカ合衆国西海岸を南北に貫く「パ
シフィック・クレスト・トレイル」全4200kmを徒歩で踏破
（日本人初）。2007年4月の船橋市議会議員選挙において
3457票を頂き初当選。2011年4月 5222票を頂き再選。
　議員のあり方検討特別委員会委員長・議会運営委員会
委員・私立幼稚園教育振興議員連盟事務局長・会派「自
由市政会」所属
地域での主な活動:ボーイスカウト船橋第3団団委員・船
橋稲門会（早大OB会）事務局長、船橋市国際交流協会会
員、日本山岳会会員、㈳船橋青年会議所理事 ほか

趣　　味:アウトドアスポーツ（山歩き、キャンプ、カヌー）
愛 読 書:ヘンリー・D・ソロー「森の生活」
座右の銘:Where there is a will, there is a way.
　　　　 （意志あるところ必ず道あり）

最近の主な活動の一部をご紹介します。
６月29日　（水）会派視察：釧路市（生活保護行政）

～７月１日（金）同　　上：根室市（北方領土返還要求運動）

７月３日（日）本中山地区防犯パトロール

７月４日（月）議員研修会

７月６日（水）西海神小いい校舎を作ってもらおう委員会

７月８日（金）議会運営委員会

７月９日（土）市議会レポート発送作業

７月10日（日）故・末次一郎先生に学ぶ会

７月15日（金）インターン受け入れ選考

７月16日（土）日本JCサマーコンファレンス

７月17日（日）二子町町会スイカ割り大会

７月18日（月）富士登山事前勉強会

７月19日（火）議員のあり方検討特別委員会

７月20日（水）船橋市私立幼稚園教育振興議員連盟

７月21日（木）議会運営委員会

７月22日（金）成田稲門会総会

７月23日（土）市民まつりジョイ＆ショッピングフェア出店

７月24日（日）市民まつり中山会場視察

７月26日（火）(社)船橋青年会議所　富士登山事業

　～27日

７月30日（土）入日神社祭礼

　　　　　　　龍神社盆踊り

７月31日（日）本中山地区盆踊り大会にて焼きそばづくり

８月２日（火）議会改革のための全員協議会

８月６日（土）実践倫理宏正会朝起き会

　　　　　　　船橋稲門会暑気払い

８月７日（日）(社)船橋青年会議所　富士登山報告会

　　　　　　　自衛隊習志野駐屯地夏まつり

８月12日（金）ボーイスカウト船橋第３団発団60周年記念キャンプ

　～15日（月）

８月19日（金）ボーイスカウト災害派遣奉仕

　～21日（日）於：いわき市

８月25日（木）後援会バス研修コース下見

９月２日（金）議会　開会日

９月９日（金）議会　議案質疑に登壇

９月10日（土）海神中学校運動会参観

９月11日（日）海神４・５丁目自治会敬老会

９月12日（月）議会　一般質問

　～16日（金）

９月18日（日）本中山地区自治会町会連合会敬老会

９月19日（月）海神町南町会敬老会

９月21日（水）議会　建設委員会

９月25日（日）海神６丁目西町会敬老会

９月29日（木）議会　閉会日� など

活 　 動 　 日 　 誌

　市民に親しまれてきた西図書館ですが、今回の震災で建物に

大きな被害を受け、利用ができなくなっています。現在担当課

では建て替えが検討されていますが、それまでの間、一時的に

移転をして貸し出し業務等を行うこととなり、今回の議会で移

転に伴う条例改正が行われました。

　決して広いスペースではありま

せんが、通常の貸出・返却業務、

また予約貸出も受け付けています

ので、ぜひご利用いただきたいと

思います。また２階の郷土資料室

に保管されていた文献類は中央図

書館に移設されています。

　今回の議会から試験的に対面方式での質問が行われることに

なりました。

　これまで議会では、正面中央の演壇に登壇し、議席に向かっ

て（議員に向かって）質問するスタイルでした。しかし、そも

そも地方議会は市執行部と議会とが対等の立場で向き合って、

議員から市執行部に質問するものであるにもかかわらず、実際

に質問するときは議員に向かって語りかけるかたちとなり、議

会改革の流れの中で見直すところ

が増えています。

　今回、私が議案質疑のトップ

バッターであったことから、船橋

市議会初の対面方式質疑に臨む機

会を得ました。

※公務・急用・荒天などにより変更する場合があります。

月 火 水 木 金

船橋駅 東船橋駅
海神駅

東海神駅ほか
西船橋駅 津田沼駅

■朝の駅頭活動スケジュール

　日色健人 Official Web�Site では、市議会レポートのバッ

クナンバーを掲載しているほか、会議録や質問動画へのリン

ク、活動ブログを日々（?）更新しています。お時間のある

ときにぜひ一度ご覧下さい。

アドレスは

http://www.taketo2784.net/ 

（タケトフナバシ.ネット）です。

検索サイトで「日色健人」と入

力いただいてもたどりつけます。

　　　　　　　　　　「ツイッター」使っています。

　アカウントは＠HIIROTAKETOです。ちょっとしたつぶやきを

たまにつぶやいています。

■ホームページをご覧下さい

■西図書館が一時移転します ■対面方式で質問
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